

# **Deux edentés nouveaux pour le Musée zoologique**

Autor(en): **Blanc, H.**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles**

Band (Jahr): **55 (1923-1925)**

Heft 214

PDF erstellt am: **03.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-271289>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

**H. Blanc. — Deux Edentés nouveaux pour le Musée zoologique.**

---

(Séance du 4 juin 1924.)

---

Présentation est faite à la Société d'un beau spécimen du plus grand Tatou vivant actuellement, soit de l'espèce *Priodontes giganteus* E. Geof. ou *Dasyphus gigas* Cuv., le Tatou géant, appelé par les indigènes *Caretta* ou *Tatou masqué*, cela en raison de la couleur de sa carapace noire sur le dos et la tête, alors que les flancs portent une large bande blanche ou jaunâtre ; la queue et la base des pattes sont blanchâtres.

Ce bel Edenté a été offert en cadeau à M. le professeur Blanc, à l'occasion du jubilé de ses quarante années de service dans l'enseignement supérieur, par son collègue et ancien élève, M. le professeur M. Lugeon. De vifs remerciements sont adressés à ce dernier qui a bien voulu se rappeler que l'exemplaire de Tatou géant exposé au Musée zoologique avait subi des ans l'irréparable outrage et qu'il méritait d'être remplacé. Le Tatou géant rapporté par M. Lugeon de son récent séjour au Paraguay mesure 1 m. 30 du bout du museau à l'extrémité de la queue. L'espèce se fait de plus en plus rare au Paraguay comme en Argentine, en Bolivie et au Brésil où on l'appelle parfois le *Tatou noir des bois*.

Au *Tatou géant*, il faut joindre un exemplaire du *petit Tatou*, *Dasyphus minutus* Desm., nommé maintenant *Zaediush minutus* (le Pichy des indigènes), rapporté de la Plata par M. le professeur Lugeon, pour le Musée de Lausanne. L'espèce, qui ne mesure que 26 centimètres de long, est commune et partout il est chassé, en Amérique du Sud, pour sa chair estimée.

---